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«Яблоневый сад» можно 
посетить и зимой
В Верхотурье в декабре откроется внесезонный глэмпинг

В глэмпинге есть геокуполы с панорамным видом на знаменитую скалу Кликун-камень
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В духовной столице Урала 
появился круглогодичный 
глэмпинг «Яблоневый 
сад». Средства на создание 
и развитие в Верхотурье 
туристской инфраструктуры 
база отдыха получила 
в рамках конкурсного 
отбора национального 
проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства». Сумма 
грантовой поддержки 
составила пять миллионов 
рублей. Из собственных 
средств инвестор вложил 
12 миллионов. В комплексе 
могут размещаться 
одновременно до 80 гостей.

Директор глэмпинга «Ябло-
невый сад» Валентин Громцев 

рассказал «ОГ», что из-за силь-
ных морозов Главное управле-
ние МЧС России по Свердлов-
ской области официально пе-
ренесло открытие на конец де-
кабря. Однако в комплексе уже 
готово все для приема гостей. 
В «Яблоневом саду» оборудова-
ны семь геокуполов: это кругло-
годичные некапитальные до-
ма в виде небольших полукру-
глых шатров. Каждый из них 
имеет персональную террасу. У 
четырех шатров установлены 
купели под открытым небом. 
В геокуполах есть все удобства: 
спальные места, санузел, душ 
и зона кухни. Фишкой стали 
панорамные окна, из которых 
открывается вид на реку Туру. 
Сейчас технические специали-
сты клуба проводят тестовую 
эксплуатацию новых объектов 
размещения. 

– Это очень хороший при-
мер сотрудничества государ-
ства с бизнесом в направлении 
развития туристической ин-
дустрии. Знаю, что многих ту-
ристов останавливало от по-

сещения Верхотурья именно 
отсутствие комфортной и до-
стойной инфраструктуры, по-
зволяющей останавливаться 
на ночь. Теперь эта проблема 
будет решена – туристы смо-
гут провести несколько дней 
в окрестностях города, полю-
боваться зимними пейзажами, 
посетить места культурного 
наследия, а летом эта локация 
станет еще более привлека-
тельной, – отметила директор 
департамента по развитию ту-
ризма и индустрии гостепри-
имства Свердловской области 
Эльмира Туканова.

В рамках нацпроекта 
инфра структура туристиче-
ского клуба продолжит разви-
ваться на условиях софинан-
сирования. В ближайшее вре-
мя здесь откроется кругло-
годичный плавательный бас-
сейн, грантовая поддержка на 
который составила также око-
ло пяти млн рублей. Он раз-
местится внутри специально-
го шатра, где оборудуют зону 

для шезлонгов, летний соля-
рий на открытой террасе, сау-
ну и кафе. В бассейне будет ис-
пользоваться система очист-
ки воды, отвечающая совре-
менным требованиям, вклю-
чая ультрафиолетовую лампу 
для обезвреживания свободно-
го хлора. Директор глэмпинга 
добавил, что закончить рабо-
ты по строительству бассейна 
планируется уже к Новому го-
ду. Общая стоимость двух этих 
проектов составила порядка 70 
млн рублей.

– Для Верхотурья наш про-
ект достаточно рискованный, 
такого здесь никогда никто не 
делал. И очень важно чувство-
вать, что ты не один на этом 
пути, что твое начинание дей-
ствительно кому-то нужно. 
Поддержка области внуша-
ет оптимизм, помогает почув-
ствовать, что мы на правиль-
ном пути, – сказал Валентин 
Громцев.

В Карпинске отреставрируют 
концертный зал-музей
В Карпинске за два года отремонтируют Дом культуры угольщиков. 
В нем появится музыкальное отделение Детской школы искусств. Проект 
поддержал губернатор Евгений КУЙВАШЕВ. Первый этап ремонтных 
работ стоимостью 70 млн рублей начнется в следующем году. 

Дом культуры угольщиков – уникальный объект в Карпинске, 
построенный еще в 1940 году. На стенах и потолке концертного зала до сих 
пор сохранились лепнина и фрески сталинской эпохи. Даже у люстр здесь 
своя история. По словам главы города Андрея Клопова, специалисты, 
оценивавшие состояние ДК, отметили, что всю внутреннюю отделку 
можно и нужно сохранить, она подлежит реставрации. Чтобы воссоздать 
исторический облик зала, необходимы фотографии его оформления 
советского времени, которых, к сожалению, не оказалось в архивах. Поэтому 
администрация обратилась к жителям города. 

– Люди активно откликаются, особенно пожилые, кто застал объект 
во времена своей молодости. И мы считаем, что объект важен и нужен как 
историческое наследие, он станет своего рода концертным залом-музеем. 
Кроме того, в городе очень много творческих коллективов, здесь можно 
будет организовывать концерты, проводить городские мероприятия. 
Поэтому здание станет подарком не только для детей, но и для всех наших 
жителей, – сказал Андрей Клопов.

Недавно близ Дома культуры благоустроили большой парк 
с уникальными арт-объектами. Вместе они образуют уютное общественное 
пространство для культурного досуга жителей города.

Так лепнина и фрески выглядят сегодня
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В Краснотурьинске  
строят новую школу
Открыть ее планируется к сентябрю 2024 года

В Краснотурьинске идет строительство новой школы на 500 мест.  
Стоимость проекта – почти 600 млн рублей, он реализуется в рамках 
нацпроекта «Образование». 

Как сообщили «ОГ» в мэрии города, в 2018 году местная школа № 2 
переехала из старого аварийного здания 1944 года постройки в школу 
№ 15. Старое здание совершенно не соответствовало требованиям 
к образовательным организациям: маленькая площадь учебных кабинетов, 
отсутствие столовой, крохотный спортзал, отсутствие перехода между двумя 
учебными зданиями. Дети были вынуждены учиться в две смены.

В 2022 году при поддержке губернатора Евгения Куйвашева началось 
строительство нового здания для школы № 2. Сейчас коробка здания 
практически готова, строители уже устанавливают оконные блоки. Работы 
идут по графику, отмечают в мэрии. 

По словам главы Краснотурьинска Александра Устинова, в следующем 
году из бюджета Свердловской области городу будут дополнительно 
выделены более 58 млн рублей на оборудование новой школы. 

– Современное здание решит множество проблем. У жителей целого района 
в шаговой доступности появится школа, дети с ограниченными возможностями 
здоровья смогут посещать ее наравне со всеми, современное оснащение даст 
возможность повысить качество образования, – говорит Александр Устинов.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В следующем учебном году ученики услышат первый звонок 
уже в стенах новой школы
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Комплекс готов к приему гостей


